



De la transition énergétique à la transmission pour les générations futures.

Début décembre se tiendra à Paris la conférence des Nations Unies sur les changements climatiques. Espérons qu'il y ait une prise de conscience universelle à l'instar de la citation de Jorge Semprun : Quand le citoyen écologiste prétend poser la question la plus dérangeante en demandant : « *Quel monde allons-nous laisser à nos enfants ?* », il évite de poser cette autre question, réellement inquiétante : « *A quels enfants allons-nous laisser le monde ?* ».

A notre échelle communale, que pouvons-nous faire pour agir afin de ne pas partir à la dérive ?

Des initiatives ont été entreprises pour préserver nos ressources naturelles, tant individuellement que collectivement, et nous allons pouvoir aller plus loin grâce à des encouragements de l'Etat et à une évolution des mentalités sur des gestes quotidiens : évitons les détergents toxiques, les pesticides abusifs, recyclons nos déchets, régulons notre chauffage ...

Des incitations financières par les pouvoirs publics s'adressent aux particuliers pour une transition énergétique. Mais la commune aussi a pu se porter candidate (grâce au PNR) pour un projet relatif à la salle polyvalente en particulier pour l'amélioration du chauffage, de l'isolation et de l'accessibilité ainsi que sur la réduction de l'éclairage public. Et si tout cela permettait de relancer la dynamique de l'emploi, ce serait tout bénéfique.

C'est avant tout une question de conception de notre façon de vivre, une affaire de transmission de l'héritage de notre environnement naturel de génération en génération.

Francis LAGUERRE





Activités Jeunes été



Pour les enfants de moins de 12 ans, les Francas du Pays de Foix qui ont désormais la compétence des loisirs au niveau intercommunal pour cette tranche d'âge assureront un programme varié et adapté (consultable sur leur site : <http://www.lesfrancasdupaysdefoix.com>).

Pour les 12 ans et plus, c'est le LEC qui continuera à assurer les animations avec Sandrine qui consulte les jeunes intéressés pour bâtir avec eux les activités de cet été (deux premières semaines de juillet et dernière d'août : décoration de la façade du chalet tennis, sports aquatiques, randonnée nature, sortie théâtre sur Toulouse...).



PEdT (Projet Educatif de Territoire)

Le projet éducatif territorial a été validé par le conseil d'école et les conseils municipaux de Prayols et de Ferrières. Il doit permettre de confirmer l'organisation des nouveaux rythmes scolaires qui avait été faite à titre expérimental avec des initiatives intéressantes sur notre école et qui a connu un certain succès.

Une dimension intercommunale doit permettre d'harmoniser une politique éducative concernant toutes les écoles du Pays de Foix tout en préservant les particularismes de chaque école et de chaque ALAE. L'évaluation des ateliers du jeudi après-midi en groupe de pilotage s'est avérée très positive.



Boulodrome

La "Pétanque Loisirs" a repris ses marques au mois de mai et, c'est avec un grand plaisir que les pétanqueurs ont découvert un nouveau terrain derrière le chalet. Le terrain de basket s'est transformé en terrain de pétanque avec éclairage adapté pour permettre à nos joueurs de bien distinguer le « cochonnet ». Cette nouvelle adaptation représente un avantage certain à notre activité, car de nombreux jeunes se joignent à nos vétérans. Le vendredi soir, nous comptons cette année une trentaine de doublettes. Actuellement, le terrain se tasse petit à petit et nos pétanqueurs s'y entraînent pour y être performants le samedi 11 juillet, au concours officiel du «Challenge Edouard MEJUTO» doté de 300 € de prix, plus les mises. Le bureau de la "Pétanque Prayolaise" remercie vivement la municipalité pour cette magnifique et très utile réalisation.



Pour le président de la "Pétanque Prayolaise", *Yolande Roumieu*

La transhumance



Elle contribue à l'entretien des herbages (associé à du débroussaillage mécanique), participe à la prévention des risques naturels et favorise la biodiversité. Prayols est l'une des 24 communes adhérentes au SIEMACOF (Syndicat Intercommunal de l'Economie Montagnarde de l'Ancien Consulat du Pays de Foix) .



Notre village fait partie du groupement pastoral du Prat d'Albis. En 2014, on pouvait compter 540 vaches, 380 veaux, 70 chevaux, 30 poulains pour 23 éleveurs sur une superficie de 1875 ha. Cette année, dans la période du 15 mai au 10 octobre, les troupeaux seront surveillés par une vachère qui est logée à la cabane de Bladas.

Une belle anecdote : au retour de l'estive où on avait pique niqué dans la bonne humeur on ne manquait pas de ramener aux enfants dans la « musette » un morceau de « rouzole » appelé « le goûter des oiseaux ». Joli, non ?



Les rouzoles

- Faire tremper la mie du pain rassis dans du lait.
- Découper du jambon de pays en fines lamelles (ou remplacer par des lardons ou de la chair à saucisse).
- Préparer une persillade (persil et ail).
- Battre des œufs comme pour faire une omelette.
- Mélanger le tout et faire roussir doucement.
- Servir les rouzoles soit avec la soupe aux choux, soit sèches, chaudes ou froides.

Marie Laguerre

Le tallo-rec : pour trancher la rigole

Un peu de botanique

Il s'agit de la rhinante crête de coq appelée à Prayols « farincols ». Comme elle abonde dans les prés cette année on dit que l'été sera sec.





Planter...Trier...et préserver l'environnement



Planter

Le fleurissement met en valeur le patrimoine, et aussi des vivaces et des rosiers sont des gages pour l'avenir.

La commission « environnement » dans la poursuite de 2014 a cherché l'unité dans le village avec des bégonias le long du ruisseau et dans l'avenue des Guérilléros (espèce florale mieux résistante à la chaleur). Un caractère champêtre a voulu être donné au niveau du « haricot » de la Place et du massif de la Mairie. Les vivaces et arbustes plantés l'an dernier ont orné presque totalement ces deux massifs. Des jardinières suspendues ajoutent une note de coquetterie aux fontaines des hameaux rénovées et à La Placette.

Des jolis coins fleuris apparaissent dans la rue des escaliers, devant la fontaine du Coural et dans la cour de l'ancienne école. Une continuité a été voulue avec la plantation de rosiers grimpants dans les « renforcements » de l'Église.

Trier

Lorsqu'un jour férié tombe un lundi, la priorité est donnée aux ordures ménagères et la collecte est faite le lendemain, mais les caissettes ou autres sachets jaunes ne sont ramassés que la semaine suivante. De même, pour les déchets verts si c'est un mercredi férié, le ramassage est reporté d'une semaine.

Au niveau du cimetière, il est impératif que les déchets soient bien triés en séparant dans les deux poubelles distinctes les déchets verts des pots en plastique.

Préserver

C'est le sens de la démarche du plan de désherbage « zéro phyto » engagée par le soutien du PNR et dont le compte-rendu sera communiqué aux élus et aux habitants Jeudi 9 Juillet à 18h.

Don de plantes à la commune : un rosier ancien a été offert à notre commune. Dans l'attente de recherches menées pour en retrouver le nom, il sera « le rosier de Solange » du prénom de sa sympathique donatrice, commerçante du marché dominical.



Nos vertes prairies...



Les paysages de Prayols s'étagent du bord de l'Ariège, du village et des hameaux jusqu'au Prat d'Albis. Celui qui vient de Foix est toujours surpris dès le virage de « Rives Feytes » par une sensation de fraîcheur et en traversant le village par les belles taches vertes des prairies, marquant encore une tradition d'élevage (bovins et chevaux de Mérens) encore présente. Certes au moment des foins, les meules et « paillers » ont été remplacés par les rouleaux des « roundballers ». On n'arrose plus les prés comme antan pour le précieux « regain », mécanisation oblige ! La montée à l'estive du Prat d'Abis se renouvelle chaque mois de mai jusqu'aux prairies du Groupement pastoral du Pays de Foix. Tout cela, en plus du maintien d'une activité pastorale, s'ajoute au charme de notre village !





Aire de Micoulau, Jeux enfants.



Le groupe Kaso a réalisé l'aire de jeux entre le vendredi 12 juin et le jeudi 18 juin. Après la dépose des sols existants et des jeux par les employés de mairie, l'entreprise a effectué le terrassement et a implanté les jeux : une balançoire nid d'oiseau, un ressort trèfle et une structure toboggan pour des enfants âgés de 2 à 12 ans. Pour des raisons techniques, le tourniquet sera posé par les employés de mairie dans 10 jours. Les petits « ressorts poules » seront rénovés.



Inauguration de l'aire de Micoulau

Dimanche 9 août à 11h 30, l'aire de jeux de Micoulau qui vient d'être réhabilitée sera inaugurée : terrain multisports, jeux pour enfants, toilettes extérieures et boulodrome. Après l'inauguration, vous pourrez partager un moment convivial autour de grillades et de boissons. Toute la population est invitée et chacun pourra amener de quoi se restaurer à la façon « auberge espagnole ».





SDCEA



Le SDCEA va devenir le SDE09, Syndicat Départemental des Energies de l'Ariège. Ainsi, il va prendre en charge l'installation de bornes électriques pour voitures sur certains points du département. Dans la plaine, là où le réseau avait été enfoui, 19 candélabres ont été positionnés.

Quelques baisses de tensions ayant été repérées, l'analyse du dysfonctionnement et la réparation sont en cours.

Afin de réduire la consommation de l'éclairage public et d'abaisser le coût des factures, des réducteurs de tension vont être installés en commençant par le poste de Guillamat. L'investissement sera réparti sur deux ans, les autres transformateurs seront équipés en 2016.



SMDEA

A la suite de la facturation tardive des tabourets concernant la dernière tranche d'assainissement, des démarches ont été entreprises par la municipalité afin que la somme demandée soit versée pour ceux qui le souhaitent en plusieurs fois (ils doivent en faire la demande au percepteur).

Par ailleurs, l'eau ayant parfois un goût de chlore, un signalement a été fait auprès du directeur du SMDEA pour améliorer sa qualité. Affaire à suivre !



SDIUA

Désormais les permis de construire et les déclarations de travaux et autres certificats d'urbanisme ne seront plus instruits par l'Etat (DDT) mais par le Conseil Départemental (Service Départemental d'Instruction et Autorisations d'Urbanisme). Celui-ci participe pour moitié aux frais engendrés, l'autre moitié est répartie sur les communes. Pour Prayols, il faudra compter 1000 € de plus au budget. Pas de changement en ce qui concerne les démarches qui vous concernent.



Transport scolaire

Suite à un courrier du Conseil Départemental, le transport scolaire concernant le ramassage pour l'école intercommunale de Ferrières-Prayols sera ramené à un trajet direct sans desserte, comme cela se pratique dans les autres communes sur ce type de prestation. Il n'y aura plus à partir de la prochaine rentrée scolaire que deux points d'arrêts : le lavoir près de l'église et la place de la Mairie.





Chasse



Depuis une bonne quarantaine d'années, Jean-Claude Claustres était le président de l'AICA sur notre territoire. Durant cette période, il a accompagné beaucoup d'équipes. Dans la nouvelle constitution du bureau, on retrouvera Jean-Luc Fraisse à la présidence de l'ACCA avec Guy Guimard comme trésorier et Raymond Dexemple comme secrétaire, pendant que Sylvain Fournié assurera la présidence de l'AICA.



Les travaux

Toilettes chalet

Travaux La Citadelle

Avant



Après



Tennis



La voirie

Des travaux de voirie ont été effectués en régie avec la contribution du tractopelle de Ferrières afin d'améliorer l'écoulement des eaux de pluie. L'état de la chaussée qui se dégrade considérablement ces derniers temps nécessitera des interventions adaptées et échelonnées dès que nous aurons la notification de la subvention demandée au Conseil Départemental au titre du FDAL. Les agents de la commune sont intervenus sur différents secteurs (panneaux, marquage, voirie, bâtiments, aire de Micoulau,...) et ce n'est pas fini !

Commémoration du 8 mai 1945



Hommage aux Guérilleros





Réunions publiques

- **Le mardi 30 juin à 18h 30** à la mairie de Prayols, les conseillers départementaux nouvellement élus, Benoit Alvarez et Nadège Sutra-Déjean proposent de rencontrer ceux qui le souhaiteront.
- **Le Jeudi 2 juillet à 18h 15** se tiendra le prochain conseil municipal. Il sera notamment question des projets communaux liés à la transition énergétique avec économies d'énergie, subventionnés par l'Etat.
- **Le Jeudi 9 juillet à 18h** le PNR présentera son étude sur la protection de l'environnement, vous y êtes cordialement invités.



Défiibrillateur

Il sera positionné à la mairie à coté des boîtes aux lettres.

Pensez au tri, ne pas jeter sur la voie publique

A VOS AGENDAS !

Jullet 2015 :

Le 5 juillet de 9h00 à 19h00

Les PASSEJADES 2015 « invitent le Portugal » musique et danses folkloriques avec le groupe portugais de Tarascon. Repas "sardinade" et marché artisanal.

Le 11 juillet : concours de pétanque « Challenge Edouard MEJUTO ».

Août 2015 :

Le 8 août : concours de pétanque

Le 9 août à 11h30: inauguration de l'aire de Micoulau. Toute la population est invitée et chacun pourra amener de quoi se restaurer à la façon « auberge espagnole ». Après-midi : jeux pour enfants.

Le 14 août : repas et bal en soirée

le 15 août : Fête du village : messe, dépôt de gerbe au cimetière, apéritif concert. Repas et bal en soirée.

Septembre 2015 :

Le 19 septembre : sortie au Pas de la Case, (adhérents 5 €, non adhérents 8 €).

Le 20 septembre : ouverture de la chasse

Le 26 septembre à 21h : Loto à la salle de Prayols.

Lettre réalisée avec la participation
des conseillers municipaux

Responsable de publication : F.LAGUERRE
Conception & graphisme : J.PORTE-TRAUQUE



Mairie de Prayols

Horaires d'ouverture et secrétariat: lundi et jeudi de 15h30 à 18h30

Ouverture au public : mardi, mercredi et vendredi de 7h30 à 10h00

Téléphone/Fax : 05 61 65 30 98

www.prayols.fr

mail : mairie-de-prayols@wanadoo.fr

Lettre municipale imprimée en mairie

